



exotrail
end-to-end
space mobility



Exotrail lève **54M€ en Série B**,
pour accélérer sa croissance et
industrialiser ses produits de mobilité
spatiale, à l'international.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

A Paris, le 7 février 2023

Exotrail, acteur de premier plan de la mobilité spatiale, lève 54M€ en Série B pour accélérer sa croissance et industrialiser ses produits, à l'international.

Cette levée de fonds vise à soutenir :

- **l'industrialisation des produits historiques d'Exotrail : spaceware™ - ses systèmes de propulsion électrique éprouvés dans l'espace, et spacestudio™ - son logiciel de conception de missions spatiales ;**
- **l'introduction et la montée en gamme des nouveaux produits d'Exotrail : son logiciel d'opération de constellations spacetower™ et son service de logistique spatiale spacedrop™ ;**
- **l'expansion internationale d'Exotrail sur les marchés américain et asiatique.**

Pour cette Série B, Exotrail s'appuie sur de nouveaux investisseurs majeurs, publics et privés : Bpifrance, déjà au capital de la société via les fonds F3A et Digital Venture, prend la tête du tour de table avec le fonds Société de projets industriels (SPI) de l'Etat et le Fonds Innovation Défense (FID), ainsi qu'Eurazeo, l'un des principaux acteurs de la gestion d'actifs sur les marchés privés, et enfin la société internationale d'ingénierie logicielle CELAD. Tous les investisseurs historiques d'Exotrail – 360 Capital, Karista via le fonds Paris Region Venture Fund, Irdi Capital Investissement, Innovacom, iXO Private Equity, NCI-Waterstart, BNP Paribas & Banque Populaire Val de France groupe BPCE - ont également participé. Avec cette nouvelle levée de fonds, Exotrail démontre que l'écosystème spatial entrepreneurial français et européen devient mature, et se dote des moyens nécessaires pour se développer à l'international.

Exotrail, société française basée à Massy (91) et Toulouse (31), construit un nouveau paradigme pour la logistique spatiale, en permettant notamment aux constellations de satellites de devenir économiquement et écologiquement durables. Les produits d'Exotrail sont au service de la mobilité des satellites, en optimisant leur déploiement après lancement, en augmentant leur performance en service et en réduisant la pollution spatiale. Exotrail est la première entreprise à offrir une approche holistique de la mobilité spatiale, avec une offre produits qui repose sur des systèmes de propulsion efficaces et intégrés, des logiciels intuitifs de conception de missions et d'opération de satellites, ainsi que des services de logistique spatiale conçus pour les constellations. En ligne avec sa vision, la société continuera à innover et développer des produits de pointe pour améliorer l'offre de mobilité en orbite.

Malgré le contexte macro-économique défavorable, Exotrail a réussi à compléter cette Série B, et ce grâce à des performances économiques remarquables en 2022. La société a enregistré une croissance régulière à trois chiffres de son chiffre d'affaires au cours des dernières années et a triplé son carnet de commandes l'année dernière. Exotrail emploie actuellement 90 collaboratrices et collaborateurs, et prévoit d'embaucher plus de 70 personnes dans le monde entier, au cours des 12 prochains mois. Son portefeuille clients couvre l'Europe, l'Amérique du Nord, et certains pays d'Asie, et comprend un ensemble équilibré d'acteurs commerciaux et institutionnels, positionnés sur l'ensemble de la chaîne de valeur du secteur spatial : fournisseurs de services de lancement, fabricants ainsi qu'opérateurs de satellites.

Jean-Luc Maria, Cofondateur & CEO d'Exotrail déclare :

« Nous sommes reconnaissants de la confiance que tous nos investisseurs, nouveaux comme historiques, accordent à Exotrail. Ce tour de table de série B valide notre approche globale de la mobilité spatiale, inspirée des modèles logistiques terrestres. Nous sommes désormais prêts à accélérer notre développement pour positionner notre mobilityhub™ comme la référence mondiale pour se déplacer en orbite. Le message que nous envoyons à toutes les entreprises spatiales est clair : la logistique spatiale arrive, et Exotrail sera votre partenaire privilégié ! »

Jean-Philippe Richard, Directeur adjoint du fonds SPI et **Nicolas Berdou**, Investisseur pour le Fonds Innovation Défense ajoutent :

« Ses technologies, son projet industriel d'envergure et ses ambitions internationales d'apporteur de services duaux en orbite à l'industrie spatiale, sont autant d'atouts qui nous ont séduits dans le projet Exotrail accompagné depuis sa création par Bpifrance via le fonds F3A et le fonds Digital Venture. La combinaison des fonds SPI, géré pour le compte de l'Etat dans le cadre de France 2030 et FID, géré pour le compte du ministère des Armées, apportant leur expertise en matière d'industrialisation et de gestion de projets souverains, symbolise l'ambition profonde de l'Etat, à travers Bpifrance, d'accompagner la réindustrialisation de la France en soutenant des projets innovants et créateurs d'emplois dans les territoires tels que celui porté par Exotrail »

Benoist Grossmann, Managing Partner, et Raphaël Cattan, Vice-Président d'Eurazeo déclarent :

« Soutenir Exotrail sur cette nouvelle levée de fonds est une opportunité unique d'être acteur des nouveaux modèles du secteur spatial. Grâce à ses résultats exceptionnels, avec des produits éprouvés dans l'espace depuis 2020 et un large portefeuille de clients en Europe, en Amérique du Nord et en Asie, Exotrail entre désormais dans une phase de scale-up et d'internationalisation. En ligne avec notre stratégie de construction des leaders technologiques de demain, cet investissement nous permet d'accompagner cette équipe très prometteuse qui possède tous les atouts pour devenir la référence mondiale de la logistique spatiale »

Vincent Gardeau, Président de CELAD, conclut :

« Rejoindre aujourd'hui l'aventure Exotrail et son équipe ambitieuse nous permet de soutenir l'écosystème français du spatial et de participer à la construction d'un nouveau leader de la mobilité dans l'espace. Les synergies entre nos sociétés sont évidentes autour de nos savoir-faire en systèmes d'information et informatique industrielle. Nous soutenons en particulier Exotrail sur son approche logicielle du domaine de la logistique spatiale, clé de voûte d'une stratégie globale unique sur le marché »

A propos d'Exotrail

Exotrail est un opérateur de mobilité spatiale de bout en bout. La société offre à ses clients la possibilité de définir leurs besoins en matière de mobilité spatiale à l'aide du logiciel d'analyse de mission **spacestudio™**, de répondre à ces besoins avec les systèmes de propulsion embarqués **spaceware™** et les services de mobilité spatiale **spacedrop™**, ainsi que d'exploiter la solution avec le logiciel **spacetower™**. Cette offre de mobilité complète, appelée **mobilityhub™**, permet aux satellites d'optimiser leur déploiement, d'augmenter leur performance de service et de réduire la pollution spatiale. Exotrail a été constituée en 2017 et a obtenu plus de 70M€ de financement. L'entreprise compte plus de 20 clients en Amérique du Nord, en Europe et en Asie. L'équipe d'Exotrail se développe rapidement et se compose, à ce jour, de +90 passionnés opérant sur deux sites : Toulouse et Massy (banlieue de Paris) en France.

Plus d'informations sur www.exotrail.com/ @Exotrail sur LinkedIn, Twitter & Instagram

Contact presse : Léna Carton, lena.carton@exotrail.com, +33 (0)6 76 36 47 20

A propos de Bpifrance, de SPI et du Fonds Défense Innovation

Bpifrance Investissement est la société de gestion qui gère les prises de participation de Bpifrance. Bpifrance est la banque nationale d'investissement française : elle finance les entreprises - à tous les stades de leur développement - par des prêts, des garanties, des prises de participation et des assurances à l'exportation. Bpifrance propose également des services financiers complémentaires (formation, conseil) pour aider les entrepreneurs à relever leurs défis (innovation, export...).

Pour plus d'informations, veuillez consulter le site : <https://www.bpifrance.com>

Suivez-nous sur Twitter : @Bpifrance - @BpifrancePresse

Contact presse : Pierre Cejka, pierre.cejka@bpifrance.fr, +33 (0)6 63 78 64 21

Le fonds SPI, géré par Bpifrance pour le compte de l'État dans le cadre de France 2030, a vocation à permettre aux projets industriels les plus porteurs de perspectives d'activité et d'emplois pour les filières industrielles de trouver un appui à leur développement. Il intervient en investisseur avisé en fonds propres dans des sociétés portant des projets d'industrialisation choisis en fonction de leur potentiel de croissance, du positionnement actuel de l'industrie et de leur contribution à la transition écologique et énergétique. Il constitue ainsi l'un des leviers financiers de la Nouvelle France Industrielle.

Créé en 2020 par le ministère des Armées à l'initiative de l'Agence de l'Innovation de Défense et géré par Bpifrance, le Fonds Innovation Défense soutient la croissance et le développement d'entreprises innovantes dont les technologies duales présentent un intérêt particulier pour le secteur de la défense, par des investissements en fonds propres et quasi-fonds propres. Doté de 200 millions d'euros, le fonds contribue à l'émergence de nouveaux acteurs de taille critique au niveau français et européen.

A propos de France 2030

Le plan d'investissement France 2030 :

- Traduit une double ambition : transformer durablement des secteurs clefs de notre économie (santé, énergie, automobile, aéronautique ou encore espace) par l'innovation technologique, et positionner la France non pas seulement en acteur, mais bien en leader du monde de demain. De la recherche fondamentale, à l'émergence d'une idée jusqu'à la production d'un produit ou service nouveau, France 2030 soutient tout le cycle de vie de l'innovation jusqu'à son industrialisation.

- Est inédit par son ampleur : 54 Md€ seront investis pour que nos entreprises, nos universités, nos organismes de recherche, réussissent pleinement leurs transitions dans ces filières stratégiques. L'enjeu : leur permettre de répondre de manière compétitive aux défis écologiques et d'attractivité du monde qui vient, et faire émerger les futurs champions de nos filières d'excellence. France 2030 est défini par deux objectifs transversaux consistant à consacrer 50 % de ses dépenses à la décarbonation de l'économie, et 50% à des acteurs émergents, porteurs d'innovation sans dépenses défavorables à l'environnement (au sens du principe « Do No Significant Harm »).
- Sera mis en œuvre collectivement : pensé et déployé en concertation avec les acteurs économiques, académiques, locaux et européens pour en déterminer les orientations stratégiques et les actions phares. Les porteurs de projets sont invités à déposer leur dossier via des procédures ouvertes, exigeantes et sélectives pour bénéficier de l'accompagnement de l'Etat.
- Est piloté par le Secrétariat général pour l'investissement pour le compte de la Première ministre et mis en œuvre par l'Agence de la transition écologique (ADEME), l'Agence nationale de la recherche (ANR), Bpifrance et la Banque des Territoires.

Plus d'informations sur www.france2030.gouv.fr

A propos d'Eurazeo

Eurazeo est un groupe d'investissement mondial de premier plan, qui gère 32,4 milliards d'euros d'actifs diversifiés dont 23,2 milliards pour compte de tiers investis dans un portefeuille de 530 entreprises. Fort de son expertise dans le Private Equity, la dette privée et les actifs immobiliers et infrastructures, le groupe accompagne les entreprises de toute taille, mettant au service de leur développement l'engagement de ses près de 400 collaborateurs, sa profonde expertise sectorielle, son accès privilégié aux marchés mondiaux, ainsi que son approche responsable de la création de valeur fondée sur la croissance. Son actionnariat institutionnel et familial, sa structure financière solide sans endettement structurel et son horizon d'investissement flexible lui permettent d'accompagner les entreprises dans la durée.

Eurazeo dispose de bureaux à Paris, New York, Londres, Francfort, Berlin, Milan, Madrid, Luxembourg, Shanghai, Séoul, Singapour et Sao Paulo.

Eurazeo est cotée sur Euronext Paris.

ISIN : FRO000121121 - Bloomberg : RF FP - Reuters : EURA.PA.

Plus d'informations : <https://www.eurazeo.com/>

Contact presse : Virginie Christnacht, vchristnacht@eurazeo.com, +33 (0)1 44 15 76 44

A propos de CELAD

Créée en 1990 à Toulouse, CELAD est aujourd'hui forte de près de 1400 collaborateurs et travaille avec plus de 300 clients. Depuis nos origines, nous avons compris que les femmes et les hommes qui composent CELAD sont au cœur de notre Projet d'Entreprise.

Notre réussite, aussi bien en Systèmes d'Informations qu'en Informatique Industrielle, se construit chaque jour autour des compétences de nos ingénieurs : Sens du service, réactivité, professionnalisme, écoute, implication, ...

Depuis maintenant 15 ans, CELAD jouit d'une croissance régulière et contrôlée ainsi que d'une très bonne santé financière qui lui vaut la cotation Banque de France C1+, note d'excellence.

Nos Ingénieurs et Consultants interviennent auprès des plus grands comptes et des PME-PMI des secteurs industriels et tertiaires.

S'appuyant à la fois sur sa maîtrise des technologies de pointe (Informatique / Electronique) et ses connaissances métiers, CELAD prend en charge des projets d'étude, de développement, de tests ou de conseil.

Aujourd'hui CELAD est un acteur reconnu pour sa politique sociale et pour la qualité de ses prestations. Nous continuerons la rédaction de notre Histoire sur la base de ces valeurs !

Plus d'informations : <https://www.celad.com/>

Contact presse : Grégoire Sarrazin, gregoire.sarrazin@celad.com, +33 (0)6 64 62 58 06

A propos de Paris Region Venture Fund (géré par Karista)

Dans le cadre de sa politique de soutien à l'innovation, la Région Ile-de-France souhaite accompagner l'émergence des leaders de demain, dans les secteurs phares de l'économie francilienne à forts enjeux de compétitivité, tels que la ville durable et intelligente, le tourisme, l'agroalimentaire, le numérique, la cyber sécurité, la santé, l'aéronautique et le secteur de la mobilité. Elle fait le choix d'orienter prioritairement son soutien vers des projets porteurs de technologies de rupture qui façonneront les produits et services de demain.

Pour porter cette ambition, la Région Ile-de-France a mis en place avec le soutien du FEDER un fonds d'investissement destiné à soutenir en fonds propres les jeunes entreprises innovantes franciliennes, le Paris Region Venture Fund.

Avec des capacités d'investissement portées à 50 M€ en 2017, le PRVF soutient la croissance et l'emploi avec la création moyenne de 30 emplois par participation et un taux de croissance du chiffre d'affaires de plus de 200% (source : EDATER).



bpifrance



**FONDS
INNOVATION
DÉFENSE**

EURAZEO

CELAD



INNOVACOM
PEOPLE. VENTURES. PEOPLE. Depuis 1989

irdi | CAPITAL
INVESTISSEMENT



KARISTA

**PARIS
REGION**
Venture fund

**Région
île de France**



BNP PARIBAS

**BANQUE POPULAIRE
VAL DE FRANCE**